

# LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos. atrasado 50.

AÑO XXVIII.

JUEVES 2 DE ABRIL DE 1885

NÚM. 8.186

## BESUGO EN ESCABECHE

A 6 REALES LIBRA  
se ha recibido en la Choricería de Juan Bejarano.

7. CONTRASTE. 7.

## INSTITUTO DE VACUNACION.

PLAZA DE SANTO DOMINGO, 17.  
Se vacuna todos los días de 3 á 4 de la tarde con linfa de vaca, y se remite la linfa en tubos ó cristales á todas partes, por el correo, previo el pago.

Precios.

Un tubo. . . . . 3 ptas.  
Un cristal. . . . . 2  
Una vacunación en el establecimiento. . . . . 5  
Una id. id. de la ternera. . . . . 7'50  
Una id. á domicilio. . . . . 10  
Una id. id. llevando la ternera. . . . . 25  
Los días de vacunación directa de la ternera se anuncian oportunamente. . . . . 15—1

Contra la **TOS** Pasta y Jarabe de BREA.—Pasta y Jarabe de BREA Y CODEINA.—Preparados Por PINO Y VIVO.—Pasta 4 y 6 reales, Jarabe 6 y 10 rs. botella. 8—1

## GRAN FONDA DEL UNIVERSO

CARTAGENA.  
Casa de primer orden al alcance de todas las fortunas.  
Habitaciones desde 6 rs. en adelante, mesa á precios convencionales.

## LA PAZ DE MURCIA.

**El sacrificio de Cristo.**  
Medito mucho en las circunstancias que acompañaron á la muerte de Cristo, y todas me producen la mas grande admiración.

El mismo va á la muerte, no como el combatiente, ni como el apasionado defensor de una idea, ó como el apóstol y fundador de una doctrina; que aunque es cierto que todo esto fué Cristo, también es cierto que no tomó ninguno de esos rangos al afrontar el martirio y la muerte. El carácter que clara y distintamente tomó fué el de víctima expiatoria para la salvación del hombre. El acepta el sacrificio, porque es preciso cumplir la voluntad del Padre, y porque su muerte ha de abrir á la humanidad el camino de eternas bienaventuranzas, porque su muerte va á ser la vida de las almas, que en lo sucesivo vivirán en Dios, como las estrellas viven en el inmenso cielo. Y lo acepta y lo sufre con el mas congojoso dolor, pero sin un momento de debilidad; lo acepta sin el ardor que embravece, sin el fanatismo que ciega, sin ninguno de los estímulos humanos, aún contando entre ellos los mas nobles y los mas santos. Su aceptación fué como exótica en la humanidad, extraordinaria, nueva, nunca vista ni en los siglos que le precedieron, ni en los que le han seguido. Mirando por el microscopio se descubren mundos nuevos, imprevisos, no imaginados siquiera. Mirando por la meditación se descubra también en Cristo lo inesperado, lo augusto y lo divino.

En todo héroe, diseccionando su heroicidad, tras la abnegación, la sublimidad, el asombroso valor, formas gloriosas de su acción, mas que formas si queremos, nervios y corazón de su magnanimidad; tras de eso, profundizando la disección, se descubre como profunda vértebra dura, ó sea el personalismo, el yo degradante y pequeño, raíz inestimable de nuestros vicios y defectos. Yo no he podido encontrar en Cristo esa vértebra humana. Nació sin la raíz del egoísmo; y él con su forma de hombre fué entre Dios y el mundo como el *fiat lux* le la creación: una era nueva, el principio de la conciencia humana, la disipación de las caóticas tinieblas de la antigüedad. Todo para la humanidad, nada para él mismo. Así es lo divino; así es lo que sale de la mano de Dios; así es en la naturaleza todo elemento primordial de vida. Creo yo que el que tenga serenidad en su espíritu, y se acoja al partido de la imparcialidad en medio de tantas luchas coléricas, tanto del pasado como del presente; no podrá dejar de ver que los motivos que llevaron á Cristo al sacrificio fueron nuevos, originales, dignos de Dios, y no alcanzados por ningún mártir ni antes ni después de él.

Pero las circunstancias externas á su personalidad y concurrentes en su muerte, mueven en mi alma admiración no menos grande. Parece que se habían citado en aquel día y para atormentar á porfía á tan gran mártir, todas las pasiones y debilidades humanas, esas que en todos los tiempos siembran de calamidades la tierra, y hacen la desgracia de las naciones y de los pueblos. La religión y la política, en esas formas de iniquidad y barbarie que toman á veces, acudieron allí para

levantar contra Jesús dos procesos, y ambos de muerte. A Jesús se le sentenció por motivos religiosos, pero se le ejecutó por motivos políticos.

La traición, sórdido enemigo, que no se le vé sino cuando ha exterminado, estuvo representada en Judas; la debilidad del adepto, que tanto acongoja al fundador fué ejecutada por Pedro; la decepción de la justicia humana correspondió á Pilatos; las grandes deserciones populares estuvieron representadas en aquella muchedumbre que en domingo le saludó con aclamaciones y victorias, y á los cinco días pide en tumulto su crucifixión. Ante este mismo pueblo, puestos en juicio comparativo él y Barrabás, resulta Barrabás, terror de las comarcas por sus crímenes, mas digno de la gracia de indulto en la festividad de la Pascua. Esta parte del martirio de Cristo no tiene igual en la historia. No se ha visto jamás ignominia tan terrible lanzada sobre personalidad tan distinguida. Cristo, que es un abismo de amor y un cielo de ternura, que es el consuelo de todos los desgraciados y el que convida á las gentes á dicha eterna; Cristo es mas roo de muerte que Barrabás el saltador, el que había producido tanto terror con sus robos y asesinatos. A la vista de todos estos sucesos se anonada nuestro orgullo, y no tenemos otro recurso que llamar á Dios, expantados de lo que son un pueblo y un sacerdocio, de lo que pueden ser los tribunales y los hombres.

La calumnia, como furia hambrienta de sangre y perdición, clavó en El sus dardos, y lo sacrificó.

Fué materialmente vendido por dinero.

No solo fué tenido por loco, como es frecuente que sucede á los genios; se le vistió con la túnica blanca por un rey, y con estas insignias de desprecio y mengua, fué devuelto al pueblo tan pronto á insultarle, y á Pilatos tan débil para defenderlo. Considerémoslo que son las defensas débiles: irritan y enfurecen á los agresores. Pilatos fué otorgando poco á poco la víctima, y así llegó á ser tan escarnecida, tan azotada, tan cargada de todo género de tormentos: las salibas, los insultos y las burlas, aquella corona de espinas, aquella púrpura de burla y aquel cetro de caña. No, no ha habido en la tierra mártir alguno sobre el cual se acumulen tantos vejámenes y tantos sufrimientos.

Es muy fácil decir que Jesús ha sido uno de tantos mártires; pero quien medite, sienta y ame, tendrá que reechar esa sentencia, si alguna vez la prefirió, y en su lugar prorumpir en ferviente oración con golpes de pecho como señal de arrepentimiento. El gusto de generalizar no nos lleve á incluir á Cristo en la regla común de los mártires y de los civilizadores. Cristo es una excepción, es único, aun en frente de Cristua, á quien se vé vestido de poesía humana, de rasgos homéricos, de destellos orientales, pero no de luz divina, que trajo á la humanidad los novísimos y eternos ideales. No concurrentes tampoco al juicio de Cristua, cual sucede á Cristo, todas las pasiones y todas las iniquidades humanas, todo lo malo del mundo, como traído por la fatalidad para oponerlo á todo lo bueno.

¡Clavado en una cruz! Meditemos esta ejecución por la deshonra y los padecimientos que causaba. El Cristo, de corazón celestial, de delicada sensibilidad, de purísimo pudor, desnudado de todas sus ropas y elevado en enhuato madero al mirar y á las burlas de aquel gentío.

¡Entre dos ladrones! Hay que horrorizarse, ó ser de piedra. La imaginación vé esas tres cruces, y el alma se consterna ante un contraste tan horrendo. La mas grande virtud que ha existido en la tierra, puesta como centro de los mas odiosos crímenes. Aun esos dos ladrones son otra antítesis, otra representación de la humanidad en dos de sus opuestas fases. Ambos son el crimen; pero el uno es el crimen arrepentido que se rodimos, y el otro el crimen eontumaz que se abandona á la perdición.

¡Y quién crucifica al Cristo? Jerusalem, la ciudad santa, imagen de la eterna ciudad del cielo. Le crucifica y el judaísmo, que había nacido de la expectación del Cristo, que no tenía otra base de su constitución y de su historia mas que esa misma expectación. No hay para los judíos otra escritura ni otra civilización que la Biblia, y en esa Biblia Jesús es el prometido á Adán padre de todos los hombres, y á Abraham padre de la raza judía. Cuarenta profetas, eslabonados de siglo en siglo, avivau en los corazones esa esperanza. Las sinagogas de todo el país se abren semanalmente al mismo fin. El templo no es más que la casa que han

preparado para recibir la visita del Mesías. Pues este pueblo, estas sinagogas y este templo, al encontrar al Mesías, lo escupen, lo abofestean, lo crucifican. ¡Qué contrastes, qué acciones tan contrarias, como las de la creación, polos y equador, agua y fuego, vida y muerte! En Jesús se juntaron toda la luz y todas las tinieblas, toda la virtud y todo el castigo, todo lo divino y todo lo humano.

¡Es, pues, Jesús uno de tantos mártires? Parece que el cielo y la tierra riñen en esta lucha, parece que se estrellan lo uno contra lo otro; y que de esta lucha y de este choque nace una alianza eterna, el Dios padre y la humanidad familia. El mas negro crimen es esta muerte; pero por mérito de Cristo se convierte en fuente viva de las mas grandes virtudes. ¡Qué son Sócrates ni Cristua, por ejemplo? Sócrates y Cristua son una época contra la época anterior, una idea contra un error, una virtud contra un vicio; pero la suma de todas las virtudes, el múltiplo mas bien, y de todas las nobles causas, y de todos los martirios y de todas las civilizaciones; eso solo Cristo. Hay pues que adorar á Cristo.

P. M. Palao.

### Benicomay.

En el juntamento de hacendados que riegan de la acequia de Benicomay, se manifestó por D. Alejo Molina Márquez, que sobre las primitivas soleras de dicha acequia, existen otras, pero que éstas eran convenientes y que solo se necesitaba la nivelación general del cáncro; acordándolo así el juntamento.

Que existía una gran desproporción entre la propiedad y el riego, puesto que el señor marqués de la Granja y el señor Miralles, tenían poca tierra que regar, y muchas horas de agua.

El Sr. Palarea indicó que siendo representantes algunos de los concurrentes, no debía resolverse de plano la distribución de riegos, leyéndose después la distribución citada y la variación de bandas, y por resultado de una larga discusión sobre el particular se acordó nombrar una comisión compuesta de los Sres. Villar, Cebrían, Belando, y Miralles, para que informe sobre el proyecto referido.

«El Diario» en tono joco-sério, se muestra quejoso porque hemos tenido la atención de nombrarle dos veces con motivo del almuerzo dado á los de la vecina ciudad y al que fué rogado para que asistiera, en el día de la inauguración del ferrocarril de Murcia á Lorca. Y apreciándole poco el preámbulo para lucir su portentoso ingenio, sienta estas dos conclusiones:

1.ª Que el director de «El Diario» fué á ese banquete, con muchísimo gusto y honrándose; pero rogado por persona á quien no podía negarse. «¿Cómo? sería una grosería indisculpable en un hombre que tiene el privilegio de separar el espíritu de la materia y vivir con entera libertad é independencia.

2.ª Que fué todo él; ¡caramba! en cuerpo y alma; ¡Si eh! ¡Con que en cuerpo y... on alma! Pues si tiene la humorada de ir solo en alma, lucido hubiese quedado el anfitrión con un convidado parecido al Comendador.

Bien, hombre, bien; que haya aprovechado y hasta otra.

La empresa del ferro carril de Murcia á Aguilas ha dispuesto hacer un tren ascendente y otro descendente, especiales, entre Murcia á Lorca, los días 2 y 3 del presente Abril. Saldrá de Murcia el ascendente á las siete y media de la mañana, y llegará á Lorca á las diez. El descendente saldrá de Lorca á las nueve y media de la noche y llegará á Murcia á las doce.

Dichos dos trenes se harán el jueves y el viernes santo; de este modo puede hacerse el viaje á Lorca y regresar en el mismo día después de ver la procesión.

Ayer se abrió el pago de la mensualidad de Marzo á todas las clases activas y pasivas clero y religiosas en clausura, cuyos haberes están consignados en la Tesorería de Hacienda de la provincia.

Las 1,250 pesetas entregadas en el Gobierno civil por la empresa concesionaria del ferrocarril de Murcia á Aguilas, las ha distribuido el Sr. Gobernador, dando la mitad á la Comisión provincial para los establecimientos benéficos, y la otra al Prelado para que por los párrocos de Lorca, Totana, Alhama, Librilla y Alcantarilla se distribuya.

Han contribuido para los gastos ocasionados en el Congreso contra las inundaciones, D. Angel Guirao con 129 pesetas 14 céntimos y la señora viuda de don Pedro Martínez Ureta con 65 con 74.

Los concejales de Aguilas, suspensos por disposición del Gobernador, piensan entablar una querrela contra los interinos por no haberles dado posesión de sus puestos, trascurridos los cincuenta días de suspensión que previene la ley municipal.

Leemos en «La Fusión» de Cartagena:

«Durante la estancia en Murcia de nuestro correligionario y amigo don Leopoldo Cándido, ha sido obsequiado por el Comité fusionista de la capital con un espléndido almuerzo en donde reinó la mas cordial armonía, dando con ello pruebas nuestros amigos de Murcia del alto aprecio y fraternal cariño que profesan á los de esta localidad. Todos los brindis se dirigieron á la unión del partido liberal de la provincia y á su reorganización y fusión de los partidos monárquicos liberales que deben estar preparados é inmediatamente unidos para el día, tan próximo del triunfo.»

Por R. O. se ha dispuesto cesen en el desempeño de sus cargos los Vocales de la Junta provincial de Beneficencia de esta capital, señores D. Lorenzo Pánsa Martínez, D. Ezequiel Díez Sanz, don Eduardo Riquelme, D. Eulogio Soriano, D. Francisco Carrillo y D. Antonio Cascales Font; nombrando para reemplazarlos á los Sres. D. Diego Alemán, D. Pedro Díaz García, D. José Calvo, D. Pedro Gómez Esbry, D. Vicente Pérez Callejas y D. José Illán González.

En la tarde del día 22 fueron detenidos por la Guardia civil del puesto de Blanca, en el cortijo denominado Casa Blanca, término de Abarán, tres vecinos del mismo por resultar ser presuntos autores de la corta y extracción de 47 pinos de 6 metros de longitud por uno de circunferencia, habiendo encontrado además en dicha casa nueve cargas de leña pertenecientes á los citados.

Orgullosos deben estar los mayordomos elegidos para dirigir la procesión de la Preciosísima Sangre del magnífico resultado que ha tenido. Todos sus esfuerzos han sido coronados por el éxito y los que los eligieron no estarán arrepentidos. Esa procesión es hoy una de las mas notables.

Los nueve pasos que constituyen esta procesión compiten en gusto y esplendor en el adorno de los tronos; no podemos decidirnos, por uno solo dirémos que la Samaritana, debido á la circunstancia de tener nueva camarera, la apreciable esposa de D. Agustín Hernández del Aguila, ha estrenado todo el adorno de delicada flor, pájaros y grupo de luces, por lo demás merece tanto esta señora como las Sras. Villanova y Plano, y los Sres. Saenz de Tejada, Serrano, García, González, Campillo y Marqués de Fontanar.

Nuestro amigo D. Víctor García, acreditado ya por sus excelentes turrones, y aun más por los bien confeccionados embutidos de todas clases que vende en su despacho de la calle del Príncipe Alfonso, no desperdicia ocasión y así como ofrece empanadas, y monas, y otros artículos cuando son oportunos, hoy ofrece caramelos muy buenos que ya hemos probado y por eso los podemos recomendar.

Anoche estuvo muy concurrido el miserere de la Catedral y con razón, dado el nombre de los autores de la inspirada música de los salmos y lamentaciones.

D. Antonio Palarea y D. José M. López Guillén, en representación respectivamente del Duque de Alba y del Conde de Sástagro, han convenido dar salida á las aguas muertas de las tierras de sus representados al azarbe de Tierra Roya.

Se ha concedido el permiso que ha solicitado la sociedad de la Virgen de las Angustias del barrio de San Antón de esta ciudad, para dar una corrida de toros, con el objeto de allegar fondos á los que ya tienen, para los actos filantrópicos que se proponen efectuar.

Con el título de Chocolatería madrileña se ha abierto en la calle del Príncipe Alfonso un establecimiento, donde además de este se sirven almuerzos, comidas y cenas. Nos parece acertado el pensamiento y que no dejará de tener resultado dado el sitio, y el movimiento creciente que esta capital toma, si el dueño sabe atraer al público, ya con la forma de presentar su establecimiento, ya si ofrece alguna novedad, como la tuvo la chocolatería, tan conocida en su tiempo, de D.ª Mariquita, á quien visitaban los madrileños con frecuencia y cuantos acudían á Madrid.

El Alcalde del Esparragal y otros vecinos, manifiestan, que por consecuencia de haber invadido el paso del camino vecinal que hay de uno á otro extremo del cabezo que lleva dicho nombre, por las obras hechas junto á la acequia del Zaráiche en los puntos mas aproximados á dicho camino, es necesario que se examine por una comisión y que se atienda á la urgente necesidad de dejar franco el paso del público.

Al Sr. Trujillo le dice «El Eco de Mazarrón»:

«Llamamos la atención del señor Ingeniero Jefe de la provincia, sobre la carretera de Cieza á esta población, para que se fije principalmente en el trozo de ésta al Puerto, que está dado al público, faltando próximamente un kilómetro por terminar; pues desde antes de llegar frente á la Torre, hasta el muelle, que es el trazado, no cabe camino más intransitable.

Nos limitamos por hoy á este trozo, pues ya hablaremos en otro número de los demás.»

Según se nos dice, es ya un hecho, ó está muy próximo á serlo, la venta á la casa inglesa que representa Mr. Edmund Sykes Hett de la concesión del ferrocarril de Murcia á Aguilas.

El Marqués de Loring se encarga de construir el ferrocarril de Almería, según dice un periódico de aquella ciudad, el cual no partirá ya de Lorca, sino de Calasparra. Se trata de una línea de vía ancha, con subvención del Estado, que será incluida en el plan general. Los estudios se llevan á cabo con gran actividad.

Leemos en «El Eco de Mazarrón»:

«Sr. Gobernador: en esta villa hay un pantano muy nocivo á la salud pública, la Junta de Sanidad, ha acordado su aterramiento y sin embargo de pasar el plazo que para esto se concedió, no solo no se ha saneado, sino que por el contrario han levantado el cerco para que quepa mayor cantidad de agua.

Llamamos su atención sobre este hecho, que puede ser de funestísimos resultados.»

Y nosotros lo recomendamos también no sea que pudiera dar origen á alguna enfermedad.

Ayer tarde en la puerta de la iglesia del Carmen y cuando estaba saliendo la procesión, una mujer de la Alberca se quejó de que le habían cortado el bolsillo del delantal y robádole el dinero que llevaba, que era poco menos de un duro. Al mismo tiempo denunció á un hombre como autor del hecho, el que fué detenido por guardias municipales, cuyo sujeto que parece es de Aljucer, fué conducido á la Corrección.

Hoy se estrena en Aljucer un excelente monumento ejecutado por don Francisco Cerdá, y el cual ha sido modelado por un distinguido aficionado al dibujo.

En Cartagena ha fallecido el ingeniero de minas D. Carlos Riedel y Arnold.

Se halla en esta capital el afamado concertista español de flauta D. Enrique de Ibarra y Bohan, artista á quien abonan las muchas distinciones que ha merecido, entre ellas la gran medalla de oro, obtenida en un concurso en el Conservatorio de la Scala de Milán. La prensa española se ha ocupado muchas veces de este ilustrado compatriota y á los lectores de LA PAZ no es ageno, pues ya hemos tratado alguna vez del Sr. Ibarra como compositor.

Esperamos que su estancia en esta ciudad facilite el cirle en algún concierto.

En el Juzgado de primera instancia de Cartagena se verificará una importante subasta cuyo anuncio ha ocupado bastantes columnas en el «Diario de avisos» de Cartagena. Toda es de géneros embargados para pago de una deuda.

Ha sido nombrado Corredor de comercio de esta plaza, D. José María Báguna, el cual ha tomado posesión de dicho cargo.

Se queja «El Amigo de Cartagena» de que tardan en llegar las cartas, y se pierden; qué extraño es eso, si un paquete de libros y entregas, depositado en la Administración de Correos de esta capital, el 1.º de Enero á nombre de los editores de Barcelona Sres. Trilla y Serra, aún no lo han recibido aquellos señores?

Para cubrir la vacante de un diputado provincial ha sido elegido don Vicente Monmeneu.

El 10 de Abril se procederá á nueva subasta de las leñas de monte bajo del pueblo de Ricote.

Todos los días se enjuaga *La Correspondencia* con un poco de esencia de rosas de Alhucemas.

En prueba de ello, percibase por los siguientes renglones el perfume que exhala hoy:

«En la edición de anoche hemos indicado la fecha en que tendrá lugar el acto de saludar al pabellón español por lo de Alhucemas, diciendo que se llevará a efecto, de acuerdo con nuestro representante de Marruecos en Tánger, bajo su responsabilidad y sin previo conocimiento del Sultán.

Ampliando este último concepto, debemos decir que el ministro de Negocios extranjeros en Tánger está tan en el secreto de los descos del emperador de Marruecos, de ser agradable, que en este asunto encuentra previa y absolutamente autorizado por su soberano para dar a España todas las satisfacciones que requiera nuestra honra nacional, como son: el saludar solemnemente al pabellón español, castigar a las kabilas culpables e indemnizar los perjuicios ocasionados.»

Indudablemente, también está en el secreto *La Correspondencia*.

Casi estamos dispuestos a creer que el colega cenó anoche con Sidi-Mahomet Vargas.

*El Liberal* pone mal gesto por que en Francia, se nombre un Ministerio Freycinet.

Lo comprendemos.

Todo elemento conservador que pueda abrir el camino a la Monarquía le sabe al colega a almendras amargas.

Si el nombrado para formar Ministerio hubiera sido..... Clemenceau.....

¡Qué felicidad!

Ayer falleció en esta corte el honrado y laborioso industrial de Murcia, D. Andres Ruiz y Cervera, padre del distinguido orador sagrado Sr. Ruiz Cánovas.

Acompañamos en su justo e inmenso dolor a tan apreciable familia.

#### SECCION DE FERRO-CARRILES

En el kilómetro 132 de la línea férrea de Cuenca ocurrió un desprendimiento en el día de ayer, siendo preciso a los viajeros hacer el trasbordo.

Desde que la poderosa compañía del Mediodía se encargó de la línea de Cuenca, ha sufrido una porción de siniestros.

¿En que consistirá esto?

¿Nos lo podrían decir los magnates de su consejo de administración?

#### Centros Oficiales

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**Marina.**—Reales decretos admitiendo la dimisión presentada por D. Guillermo Chacón del cargo de vicepresidente de las Juntas Superior Consultiva de Marina y de reorganización de la Armada, y nombrando en su lugar a don Manuel de la Pezuela; relevando del cargo de oficial segundo del ministerio del ramo a D. Jose Comillas, y nombrando en su lugar a D. Emilio Montero

**Hacienda.**—Reales decretos declarando cesante a D. Emilio Hernández del cargo de delegado de Hacienda de la provincia de Sevilla, y nombrando para esta plaza a D. Julian Garcia de los Santos Corona.

#### Noticias generales.

Dentro de breves días se dará a la estampa el primer cuaderno de la importante obra *Los terremotos de Andalucía*, que está escribiendo nuestro particular amigo y compañero en la prensa D. Gregorio Barragan. Dicha obra es una crónica circunstanciada de cuantos desastres han causado los citados terremotos recientemente sentidos en las provincias de Granada y Málaga, e irá ilustrada con mapas, grabados y láminas de nuestros mejores artistas.

El texto comprenderá:

1.ª Reseña histórico-geográfica de dichas provincias.

2.ª Estudio científico de los terremotos y de los temblores de tierra, con la relación de cuantos se han venido apreciando en el transcurso de los tiempos.

3.ª Opiniones formadas acerca de estos fenómenos por los diversos hombres de ciencia que se han ocupado de su examen y análisis.

4.ª Descripción general de las comarcas y pueblos víctimas de los desastres ocasionados por dichos terremotos.

5.ª Movimiento generoso de la opinión pública en toda España a la vista de tal catástrofe.

6.ª Viaje de S. M. el Rey y de las diferentes comisiones particulares a los pueblos destruidos, y socorros en ellos prestados.

7.ª Donativos hechos por las diferentes provincias para remediar en lo posible desgracias tan inmensas.

8.ª Epitafio.

9.ª Apéndices.

Esta obra se publicará por cuadernos semanales de 48 páginas en cuarto, de buen papel, esmerada impresión y dos grabados.

Precio de cada cuaderno, dos reales en toda España.

Para más detalles dirigirse a su autor calle de Leon, números 29 y 31, Madrid. No se servirá pedido cuyo importe no se acompañe.

Toda la obra constará de 25 a 30 cuadernos, y se admiten suscripciones en las librerías principales de Madrid y provincias.

Han sido adjudicadas por subasta, y en la cantidad de 30.000 rs. anuales, las materias fecales del presidio de San Miguel de Valencia.

Ha muerto en el Hospital la viuda del insigne poeta y escritor, el inolvidable Gustavo A. Becquer.

El alcalde de Tortosa comunicó anoche al gobernador de Tarragona que a la una y cinco minutos de la madrugada anterior se había sentido en dicha localidad un temblor de tierra de momentánea duración, con ruidos subterráneos, produciéndose la trepidación de abajo a arriba, manifestando además que el telegrafista de la estación del ferro-carril vió saltar una pieza del aparato.

Añade el citado gobernador que también en Tarragona se sintió el temblor de tierra.

La provincia de Valencia es la que más número de quintos ha redimido a metálico en el reemplazo actual, de todas las provincias de España, incluida la de Madrid.

Ayer llovió en Castellón, Málaga, Logroño, Cáceres, Pamplona y Huesca, y nevó en Teruel y Avila.

Al salir de Liverpool el vapor-correo *Tamaulipas*, de la línea hispano mejicana, chocó contra un muelle, y las

varias que le produjo le obligaron a suspender por algunos días el viaje.

Segun un telegrama de Viena, se han llevado a cabo en aquella capital numerosas prisiones de oficiales del ejército austriaco por creerse que se hallaban comprometidos en una conspiración militar que tiene por objeto destronar las instituciones del imperio inglés y establecer la república.

Parece que se trata de construir en Córdoba un magnífico cuartel para un regimiento de infantería, y otro igual en Sevilla.

A cerca de millón y medio de reales asciende la cantidad recaudada en la Caja de depósitos de Guipúzcoa como redención de mozos de la última quinta.

Un periódico de Cádiz dice que en el vapor *América* han llegado aquel puerto el personal y material que fué a Canarias por orden de la Compañía Transatlántica para extraer el casco del vapor *Alfonso XII*, carga y caudales que conducía, y cuyo salvamento ha sido imposible, efectuar por impedirlo las corrientes.

Está ya levantado el plano para la construcción de Alhama (Granada).

El arquitecto encargado de la dirección de las obras saldrá hoy para Alhama con el personal facultativo necesario, para proceder con toda actividad al replanteo del terreno.

Las calles de la nueva Alhama llevarán los nombres de Rey, Reina, y los de los soberanos, ciudades y sociedades que han contribuido con sus donativos al alivio de la desgracia.

*Le Gaulois* publica un telegrama de Amiens, en el que se da cuenta de un

## EL JUDIO ERRANTE.

### LEYENDA.

Vamos a recopilar hechos respecto de la pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo, que la Iglesia conmemora en la presente semana.

Para ella seguiremos el carácter de la literatura eclesiástica de los primeros siglos, en donde se encuentra mezclada la historia con multitud de piadosas leyendas, que despues no han recibido el sello autoritario de la verdad.

El *Nuevo Testamento* distingue, como dice un historiador célebre, de toda composición por su expresión vulgar y sencilla, bajo la cual se oculta una sublimidad de pensamientos inexplicables.

El primer Evangelio fué escrito por San Mateo, hijo de Palestina: el texto de él representa la realidad de las cosas, por haberlas visto.

San Lucas, otro de los Evangelistas, fué médico, y San Marcos, discípulo de San Pedro, escribieron en griego, la historia divina de la muerte del Redentor.

San Juan, judío de nación, filósofo, teólogo, mártir y poeta, valiéndose de una clasificación exacta, escribió su Evangelio a instancia de los Obispos del Asia.

San Epifanio explica el diferente carácter de los Evangelistas, atribuyéndoles a cada uno un sello especial, a pesar de la unidad en el conjunto de sus narraciones. Pero estas, presentan con maravillosa igualdad, y una fuerza de colorido extraordinaria, todo lo que desde el domingo de Ramos hasta la Pascua de Resurrección ocurrió en Jerusalem, ó sea desde el triunfo mortal del que fué considerado como Rey de los judíos, hasta su gloria inmortal, ó sea desde que el ángel dijo a las mujeres piadosas que iban a la tumba de Jesús, que este había resucitado.

No nos parece oportuno referir aquí la historia de aquellos días, especialmente desde la cena augusta del jueves hasta el drama del Calvario del viernes.

Todo esto se encuentra profundamente encarnado en el corazón de la

humanidad, y por eso creemos que sería una repetición pálida y triste todo lo que por nuestra parte pudiéramos decir.

Nos concretamos, pues, a las leyendas religiosas que brotaron a causa de la excesiva fe de los pueblos cristianos, y que la Iglesia ha descifrado como apócrifas. Estas leyendas, consideradas como un exceso de piedad, merecen ser conocidas.

Una de las principales es la *Muerte de la Virgen María*, que no hace muchos años fué reimpresa en París.

Segun esta narración, dice un escritor ilustre, María, llena de humildad despues de la consumación del gran misterio, en que le cupo gran parte de sufrimientos, se retiró sola a casa de sus padres, al pie del monte de las Olivas... Habiéndose retirado un día María al sitio más apartado de su casa, aguardando el momento en que debía reunirse con su Hijo se le apareció un ángel vestido de luz, y le dijo que dentro de tres días su alma abandonaría la tierra para reunirse con el Señor, que le aguardaba con los ángeles y todas las virtudes del cielo.

—Os suplico,—dijo María,—que para ese momento se encuentren alrededor mio todos los Apóstoles.

Y el ángel respondió:—Hoy mismo, por el poder del Señor, haré que se acerquen a vos, entre nubes, todos los Apóstoles.

Entonces María despojóse de su vestidura, y se puso otra más hermosa. Salió despues, llevando en la mano una palma que le trajo el ángel, y subiendo al Monte de las Olivas se puso a orar. Despues vinieron los Apóstoles, y tres días despues, a la hora de tercia, descendió el sueño sobre todos, y aparecióse Jesús. El Hijo llamó a la Madre, y respondiendo esta, «Hágase vuestra voluntad», entregó su alma a los ángeles del Cielo.

Segun la leyenda, los Apóstoles oían el diálogo divino de la Madre y el Hijo; pero no veían sino la deslumbrante luz que inundaba la casa, y cuyo inexplicable resplandor era más blanco que la nieve.

Las narraciones piadosas de que venimos haciendo referencia nos explican de un modo casi fantástico, la historia de algunos personajes que figuran en la Pasión y Muerte del Señor. Marta, la hermana de Lázaro, des-

pues de las escenas del Calvario, partió con su hermano a convertir gentiles.

Arrojada a las costas de Inglaterra, domó a un monstruo nacido de Leviatan y un onagro le hizo dócil como un cordero. Como aquel animal se llamaba Tarasca, se llamó Tarasca la ciudad erigida en sus inmediaciones.

Longinos, el ciego Centurion que atravesó el costado de Jesucristo y reconoció en el mismo instante que era el Hijo de Dios, se puso a predicar su doctrina y resurrección. Una orden de Roma intimó a Pilatos a que le persiguiese como desertor de las legiones; pero el soldado perseguido se presenta a sus antiguos compañeros; estos, lejos de matarlo, le abrazan; pero Longinos los convence que le proporcionen la palma del martirio.

La *Verónica*, aquella piadosa mujer que enjugó el rostro de Cristo cuando subía por la calle de la Amargura con la cruz a cuestas, se fué con la imagen del Redentor y convirtió del todo a Prócua, la mujer de Pilatos. Desterrado este en el Delinado, acabó por convertirse a la verdad, gracias a su esposa.

De este modo el pensamiento cristiano, lleno de piedad, abría las puertas de la salvación al juez que tan inicua mente había condenado a Jesús en el Pretorio. Hasta Judas, a quien su desesperación había llevado al camino del arrepentimiento, hallaba treguas en el infierno: decíase que todos los domingos se suspendían sus penas, así como desde Navidad a la Epifanía, y desde Pascua a Pentecostés.

José de Arimatea tiene el privilegio de ser uno de los personajes más principales de las leyendas religiosas instituidas por un celo excesivo. Era este de la tribu de Efraim, uno de los ciudadanos de Jerusalem que acudieron al suplicio del Salvador y bajo su cuerpo de la cruz para darle sepultura. Despues del texto evangélico, la tradición dijo que José de Arimatea abandonó a Jerusalem y se fué a predicar el Evangelio a las islas Occidentales. Habiéndole impuesto San Felipe las manos, llega a Inglaterra, convierte a los habitantes, funda Iglesias, instituye Obispos, despues que José se había apoderado de la copa en que Cristo consagró el vino en la última cena, copa en que más

tarde recogido la sangre que corría por el cuerpo del Salvador.

La maldición del pueblo que había hecho caer sobre su cabeza la sangre del Justo, fué representada en una de las leyendas más populares y simbólicas al mismo tiempo. La del *Judío Errante*, Ashevero es la personificación de aquel pueblo que, a partir desde la muerte de Jesús, está condenado a vagar perpetuamente sobre la superficie de la tierra y a arrastrar por todos los países una vida sin fin y sin reposo.

En la Edad Media es la vez primera que aparece este personaje. El Obispo de Gleswick en el Witemberg, dirigiéndose a Hamburgo para ir en busca de la pequeña ciudad Eden, oyó la historia del *Judío Errante*, recitada por el mismo. Era éste un anciano, con larga barba blanca y que gemía profundamente siempre que escuchaba el nombre de Jesús. Invitado a la mesa del Obispo de Gleswick, contó su historia diciendo:

«Nací en la tribu de Neftali el año 3692 de la creación, tres años antes de que el Rey Herodes hiciera morir a sus dos hijos por orden del Emperador Augusto. Mi nombre es Ashevero; mi padre era carpintero; mi madre trabajaba en la aguja y hacia las vestiduras de los levitas, pues bordaba admirablemente. Aprendí a leer y escribir; luego, cuando crecí en edad, pusieron en mis manos el libro de la ley y de los profetas.»

A continuación, el *Judío Errante* refiere al Obispo leyendas muy originales de nuestros primeros padres, comenzando la historia desde Adán y Eva hasta llegar a la huida a Egipto de María y de José, en la que se refiere la historia de los bandidos, y en donde se encuentra Dimas, el Buen Ladrón Ashevero asistió como testigo a la vida del Señor, y explica la biografía de Judas, y dice que *Iscariote* significa asesino.

Prosiguiendo, pues, su historia, continuó de este modo:

«El traidor (Judas) realizó su crimen, el Christo es arrastrado al suplicio...»

«Estaba en la puerta de mi casa, cuando ví a unos que corrían gritando:—«¡Crucificada a Jesús!»—Tomé entonces a mi hijo en mis brazos para hacérselo ver, porque en este instante llegaba Jesús bamboleándose bajo el

peso de la Cruz. Se detuvo delante de mi puerta para descansar un poco, pero yo, irritándome como de una afrenta, le dije con dureza:—«¡Vamos, marchad, lejos, lejos de mi puerta. No quiero que ningún pícaro repose en ella.»

«Mirónos Jesús con triste semblante, y dijo:

—«Yo marché, pero ya descansaré: Tú irás, y no encontrarás nunca reposo: caminarás en tanto que el mundo sea mundo y hasta el día de juicio final. Anda; me verás sentado a la diestra de mi Padre, desde donde juzgaré a las doce tribus que me hayan crucificado. ¡Anda, anda, anda!»

«Dejé a mi hijo y seguí a Jesús. La primera persona a quien ví fué a la Verónica, que llegó a enjugar el Divino rostro. Algo más lejos ví a María, y a otras mujeres que lloraba.

Uno de los obreros que llevaban los clavos y el martillo, enseñólos a María, diciéndola que iban a crucificar a su Hijo. Fuí con él hasta la montaña. Cuando llegaron allí, tomaron la Cruz y la dejaron en el suelo. Abrieron grandes hoyos y despojaron a Cristo de sus vestiduras. Ya desnudo, unos apartaron los ojos de aquel espectáculo; otros se reían y mofaban, María, quitándose el velo de la cabeza, se lo envió a Jesús para que cubriera su desnudez. En seguida fué crucificado, y se colocó la cruz en el mismo sitio donde había sido sepultado Adán. Despues de pronunciar unas palabras, espiró Cristo entonces se oscureció el cielo y sobrevino una tempestad horrible: salieron los muertos de los sepulcros, se desquiciaron las rocas, y al pie de la Cruz se hundió la tierra.»

«Apenas había muerto Jesús, fijé los ojos en Jerusalem para verlo por la última vez, sintiéndome como empujado a abandonarlo. Empecé mi viaje sin saber a dónde me dirigía. Traspuse empinados montes, y ahora, donde quiera que me encamino, no puedo detenerme. He surcado los mares; jamás experimento necesidad de comer y beber, no tengo enfermedades, y no puedo morir.»

—«¡Anda! ¡anda! ¡anda! Esta es la voz que oigo siempre, y a ella es a la que obedezco.»

Al decir esto, levántose y desapareció.

Tal es la leyenda del *Judío Errante*. TORCUATO TÁRRAGO.

Choque de trenes ocurrido en las inmediaciones de aquella ciudad.

Uno de los trenes era de pasajeros y salía de la estación de Amiens en el momento que llegaba uno de mercancías.

Las desgracias personales no han sido grandes, merced á la poca velocidad de los trenes.

El maquinista del tren de mercancías y un viajero del otro han muerto, y entre los heridos se cuentan tres graves y veinticuatro leves.

Si el tiempo mejora un poco, dentro de un mes estará colocada la gran verja de hierro que ha de circuir á la Cárcel Modelo, apoyándose en la casa-administración y cerrando con los muros de ronda por las calles de Moret y Romero Robledo

Llamamos poderosamente la atención de todas las familias acerca del siguiente remedio contra la difteritis:

Como remedio, al parecer infalible contra esta temible enfermedad, el médico francés doctor Delthil ha recomendado en una Memoria dirigida á la Academia de Ciencias las fumigaciones de brea y trementina. El citado doctor aconseja el siguiente procedimiento: échense en un puchero de hoja de lata cantidades iguales de brea y trementina, y cociéndose la mezcla, produce luego un humo denso y resinoso, el cual se extiende por toda la habitación. El enfermo se siente casi instantáneamente aliviado; cesan la dificultad de la respiración y el exterior, y el paciente respira con visible gusto el humo resinoso.

Las membranas fibrosas que se producen en la garganta, se disuelven inmediatamente y son arrojadas por el enfermo. Échense estas membranas en un vaso, y se notará claramente como se vá disolviendo á la acción del humo. Según las experiencias recogidas hasta el presente por el doctor Delthil, el atacado de difteritis queda por este tratamiento completamente restablecido en los dos ó tres días. Las fumigaciones recomendadas por el médico francés sirven además como excelente medio de desinfección.

Habla *La Correspondencia*: «Un error de imprenta nos hizo decir anoche que nos parecía probable el nombramiento de D. Alberto Bosch, subsecretario de Gobernación, para la presidencia del Ayuntamiento de Madrid.

Y no sólo nos parece probable, sino que lo creemos seguro.

Es prematuro cuanto se diga sobre la persona que ha de suceder al señor Bosch en la subsecretaría de Gobernación para el caso de su nombramiento de alcalde.

Carece en absoluto de fundamento la noticia que ha publicado un periódico diciendo que nuestros compatriotas han dejado tarjetas de felicitación en la legación de China en Madrid.

El colega que ha indicado el hecho, ni está bien informado, ni conoce la índole de nuestro carácter, ni los vínculos de fraternidad que nos unen con Francia, ni el espíritu de neutralidad que nuestro deber nos impone en tan ajenos asuntos.

Ha llegado á Málaga sin novedad el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Silvela, donde espera al de la Gobernación Sr. Romero Robledo.

Podemos asegurar que en estos momentos no hay nada acordado sobre las personas que han de formar el nuevo Ayuntamiento de Madrid.

PARIS 31 (7'20 noche).—Freycinet ha conferenciado esta tarde con los grupos republicanos para que contribuyan todos á conjurar la crisis, que, de ser laboriosa, perjudicaría más que á nadie á los intereses de la patria.

Se confía en que se llegará á un acuerdo, y que esta misma noche quedará constituido el Gobierno, presentándose mañana á las Cámaras.

PARIS 31 (10'55 noche).—Los fondos han experimentado una rápida y con-

siderable baja; en este momento se hallan, el

3 por 100 francés, 77'45.  
4 y 1/2 francés, 107'70.  
4 por 100 exterior español 60'50.

PARIS 31 (11'5 noche).—La inquietud, que yase había calmado esta tarde, ha vuelto á aparecer esta noche á consecuencia del prolongado silencio en que permanece el general Briere de L'Isle.

El Gabinete no ha podido constituirse todavía, y circula el rumor de que Mr. Freycinet renuncia á formarle.

Este rumor necesita confirmación.

Los diplomáticos censuran á Mr. Ferry porque en el discurso que pronunció ayer en la sesión de la apertura de la comisión del canal de Suez, exajeró las atribuciones de esta, asignándole otra misión que la de redactar simplemente un proyecto de reglamento.

ANTES Y AHORA.

Ha publicado Fernandez Bregon una nota por extremo curiosa del gasto diario que hacian en Madrid los príncipes de Parma al empezar el presente siglo.

La cuenta de la compra del día 10 de Diciembre de 1799 nos dará idea del gasto de la cocina y de los precios á que pagaron aquel día los príncipes su mesa:

	Rov.	Mrs.
10 libras de vaca y 2 de carnero.....	20	"
1 gallina.....	12	"
2 pollas para entrada.....	24	"
3 pollos para entrada.....	15	"
1 polla y un perdigon para asado.....	18	"
1 chocha, extraordinario.....	10	"
3 pechugas para entrada.....	15	"
Medio cabrito para entrada.....	14	"
5 libras de vaca para ropa pjeja, entrada.....	8	8
3 panes y 2 libretas.....	6	8
Libra y media de arroz.....	3	24
Media libra de pasta fina.....	2	8
De todas verduras.....	18	"
1 cuartillo de vino blanco.....	1	6
8 arrobas de carbon.....	39	18
12 limones y 3 naranjas ..	11	"
Total.....	218	24

Costaba, pues, la vaca á catorce cuartos y el carnero á dos reales; dos libras de pan trece cuartos, y por 18 reales se llenaba de toda clase de verdura la cocina de los príncipes.

Agréguese á esto que su cocinero no cobraba más que treinta y tres duros mensuales, la mitad de lo que hoy se hace pagar el *chef de cuisine*, no de un príncipe, sino de un bolsista con suerte, y téngase en cuenta que en los precios señalados en la lista anterior, entraría la sisa, que hoy montaría otro tanto como el sueldo

Segun los mismos curiosos datos que ha descubierto el citado ingenioso escritor, el par de zapatos para la princesa «con atacado, bordado y lazos de oro,» costaba 77 reales. ¿Quién ignora que hoy un par de zapatos lisos de tafilete ó raso cuestan de 100 á 140, segun las zapaterías?

Y no es necesario retroceder al último mes y año del siglo XVIII para encontrar precios en todo tan distintos á los de hoy; treinta años atrás, en una capital de provincia, una familia compuesta de marido, mujer, dos hijos y dos criadas, no necesitaba para la plaza, diariamente, más que cinco pesetas, comiendo muy bien, y en Madrid diez en iguales circunstancias.

Ahora en la corte para una casa de regular familia y bastante regalo en el comer, se necesitan los dos duros para verduras y pan.

Estas comparaciones nos traen, como por la mano, al grave asunto de que tratamos hace pocos días (*Los mercados de Madrid*), porque si el Ayuntamiento no trata de impedir, como por medios perfectamente legales puede impedirlo, el crecimiento de precios en artículos de primera necesidad, así como hoy una persona de mediana posición social necesita gastar tanto como gasta ba un príncipe ochenta años atrás, así, dentro de poco, los empleados más modestos necesitarán todos los días para mantenerse, lo que hace pocos años gastaba un ministro ó un banquero.

Telegrafo.

La Agencia Fabra nos comunica los siguientes telegramas:

PARIS 31.—Bolsa de hoy: Fondos fran-

ceses: 3 por 100, 78-25; 4 1/2 por 100 exterior, 60 60. — Obligaciones de Cuba, 479; consolidados ingleses 97 13/16

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 60; 11/16; amortizable 100-0/0; obligaciones de Cuba, 480.

LONDRES 31.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59-56.

PARIS 31.—Los refuerzos que marcharán al Tonkin desde luego, ascienden á 8.000 hombres de las diferentes armas.

Reina grande actividad en los arsenales, alistándose los buques que deben conducir dichos refuerzos, y preparándose pertrechos de guerra.

LONDRES 31.—*The Daily News* asegura hoy que un mensajero árabe, procedente del campo enemigo, ha llegado á Suakim preguntando cuáles son las condiciones de paz que quieren los ingleses.

PARIS 31.—Segun las últimas noticias del Tonkin, el general Negrier se guía mejor de su herida, habiendo fundados motivos para esperar un pronto restablecimiento.

Con motivo de la crisis ministerial, se ha aplazado la discusión del convenio relativo á la Hacienda egipcia.

NUOVA-YORK 31.—El general Grant, ex-Presidente de la República de los Estados Unidos, ha tenido una recaída en su dolencia. Sin embargo, los médicos tienen esperanza de salvarle.

MEJICO 31.—Corre el rumor de que las tropas de la República de Guatemala han atacado á las de San Salvador y trabado un reñido combate, de cuyos resultados no se tienen todavía noticias.

PARIS 31 (12'52 tarde).—Circulan muchas candidaturas, pero nada puede asegurarse aún sobre la constitucion del nuevo Gabinete.

Los periódicos republicanos creen que cualquiera que sean los hombres políticos llamados á sustituir al Ministerio Ferry, no cambiarán en nada, á lo ménos, por el momento, la política exterior seguida por este.

Esto no obstante, hay algunos individuos de la antigua mayoría de la Cámara, que solo apoyarán á un Gabinete que abandone las exageraciones de la política de extension colonial en vista de los malos resultados que produce el sistema de aventuras.

El periódico *La República francesa*, que, como es sabido, defendía al anterior Ministerio, cree que el nuevo será de conciliación, hallándose en él representados todos los grupos que constituan la mayoría de la Cámara.

Un artículo de dicho periódico aboga calurosamente á favor de la conciliación.

Entre tanto, siguen los preparativos para el envío de 8.000 hombres de refuerzo al Tonkin, los cuales saldrán tan pronto como estén listos los buques que deben conducirlos.

La opinion general es que tan luego como se consiga una victoria sobre los chinos, como la recuperación de Langson, el nuevo Gobierno francés se apresurará á convenir una paz honrosa con China.

Cámara de los Diputados.—Se aprueba por unanimidad el primer crédito de cincuenta millones con destino á la guerra del Tonkin.

Se acuerda aplazar para despues de la formación del nuevo Ministerio la votación de los créditos restantes que ascienden á 150 millones de francos.

PARIS 31.—Senado.—Se aprueba sin discusión el crédito de cincuenta millones de francos votados por la Cámara.

PARIS 31.—El periódico *Le Temps* publica un despacho de Hanoi, fechado ayer, diciendo que las dificultades para el abastecimiento de viveres y municiones obligaron á la brigada del general Negrier, acantonada en Lagson, á replegarse sobre Thanmoi y Dongson. Nuestras posiciones, añade, son buenas y el abastecimiento de viveres está asegurado. La moral de las tropas, dice, es excelente, pero urge el envío de refuerzos para detener la invasion y las intrigas de la corte de Hué.

PARIS 31.—Los periódicos vienen llenos de candidaturas ministeriales, pero todas ellas son de pura fantasia, respondiendo al deseo de satisfacer la ansiedad del público.

El Sr. Freycinet ha conferenciado hoy con varios personajes políticos, en particular con los señores Sadi Carnot y Spuller, á quienes se indica como futuros ministros, partiéndose de conjeturas verosímiles.

El Sr. Freycinet visitará esta noche al presidente de la república para darle una contestación definitiva acerca de si acepta ó declina el encargo de formar nuevo Gabinete.

Hay que acoger, pues, con prevención los rumores de que se han hecho eco los periódicos, alguno de los cuales da por formado el nuevo Ministerio.

CHEBURGO 31.—La Reina de Inglaterra ha llegado á este puerto de paso para Aquisgran (Alemania).

PARIS 31 (11'50 noche).—El señor Freycinet acaba de conferenciar con el Presidente de la República, á quien ha manifestado que no podía dar una contestación acerca de si aceptaba ó no el encargo de formar Gabinete.

El Sr. Freycinet ha pasado el día vi-

sitando á los diputados y senadores más influyentes de los diferentes grupos republicanos, y todavía no ha podido conciliar las voluntades para conseguir su objeto, que es la formación de un Ministerio que cuente en las Cámaras con verdadera mayoría.

La crisis promete ser laboriosa. Suponen algunos que el señor Freycinet ha impuesto condiciones para que continúen dos ó tres de los anteriores ministros, pero esto lo desmienten sus amigos.

El ministro que es probable forme parte del nuevo Gabinete es el señor Cochery, que desempeña la cartera de Correos y Telégrafos, el cual, por su carácter técnico más que político, ha venido figurando en diferentes administraciones.

La prensa intransigente se desata en improperios violentísimos contra el Ministerio caído. Estas intemperancias de lenguaje ya no excitan las pasiones como antes.

Los obreros sin trabajo preparan un meeting monstruo, pero fracasará como antes, pues las autoridades están resueltas á impedir toda manifestación en las calles.

LONDRES 1.º.—La Cámara de los Comunes ha aplazado sus sesiones hasta el 9 del actual, con motivo de las fiestas de Pascua.

SANTA CRUZ DE TENERIFE 31 (9 y 47 noche).—por el cable de la Compañía nacional española).

Acaba de llegar á este puerto la goleta de guerra *Caridad* procedente, de Río de Oro, donde ha sido relevada por la de igual clase *Céres* en la custodia de aquellas posesiones.

La *Caridad* practicó un detenido reconocimiento en Río de Oro no encontrando ningun árabe en sus inmediaciones.

De los informes tomados para esclarecer los hechos sobre los desgraciados sucesos ocurridos allí, parece resultar que estos deben atribuirse principalmente á la confianza excesiva y al descuido de los españoles que quedaron en tierra, los cuales se habían acostumbrado á tratar á los árabes del desierto con una buena fé que estos no merecen.

PARIS 1.º.—El señor Freycinet continúa gestionando la formación del nuevo Gabinete.

De algun tiempo á esta parte, ya venia trabajando para ponerse de acuerdo con los individuos más influyentes de la Union republicana.

Dícese que el señor Freycinet desea que acepten carteras los señores Spuller, Rane y el general Campenon.

Este último personifica una política militar que tiene por objetivo solo la ocupación del Delta del Tonkin.

La continuación de algunos de los anteriores ministros ha tropezado con tales dificultades, que se duda pueda entrar ninguno en la nueva combinación.

Si el Sr. Cochery no pudiese seguir con el ministerio de Correos y Telégrafos, le sucedería el Sr. Naquet.

Los periódicos continúan publicando candidaturas, pero nade puede afirmarse aún.

Todo dependerá del resultado que den las conferencias que está celebrando el señor Freycinet con los hombres más caracterizados de la anterior mayoría.

Vino de 11 á 12 rs cántaro. Patatas á 3 rs. arroba.

Valencia.—Hé aquí algunos datos de este mercado, que ofrece poca animación.

Aceites: Continúan sostenidos. Las demandas son regulares, tanto para el interior como para el exterior de España.

Las clases superiores del rio de Segorbe y sierra de Espadan se colocan desde 44 á 47 rs. los 10 kilogramos segun calidad.

De Tortosa continúan arribando fuertes remesas, que se consiguen colocar, tanto para la exportación como para el consumo local entre 40 y 43 rs. los 10 kilogramos.

Aguardientes: Pocas demandas, continuando á los precios siguientes: Espiritu de vino de 35 grados, á 26 reales cántaro.

Aleman primera á 27 1/2. Anisado de 30 grados, á 38 rs.; de 25, á 30; de 20, á 22; de 18, á 20.

Caña de la Habana de 30 grados, á 85 pesos pipa; de 20, á 48. Orujo del país de 20 grados, á 14 pesos pipa; de 35, á 24 1/2 rs.

Bocoyes vaciados de espíritu de 120 á 125 rs. Garbanzos: De Andalucía clases superiores, á 24 rs. arroba; regulares á 20; menudos de 14 á 16.

De Castilla á 45, 50 y 65 rs. superiores de cochura. Habas: Gordas del país á 9 1/2 rs. varchilla; menudas á 10 1/2; extranjeras á 9 1/2.

Harinas: Se han vendido á los precios siguientes: Primera flor candeal, bala de 92 kilogramos, ó sean 8 arrobas castellanas, á 20 rs. arroba; segunda á 17; tercera á 12; entera candeal á 17 1/2; id. trigo fuerte á 16.

Harina extranjera de Hamburgo, bala de 100 kilos, á 19 1/2 rs. arroba; de Cos á 18.

Barril de harina de primera flor (8 arrobas á bordo Grao, á 160 rs. uno. Maiz: Blanco de Segorbe á 9 rs. varchilla; amarillo de esta huerta á 10.

Trigos: Candeal extra-mancheño de 95 á 97 rs. hectólitro; segunda y tercera mancheño de 90 á 93.

Candeal de Orán de 80 á 85 rs. hectólitro. Trigos de esta huerta á 92.

Jeja blanca manchega de 85 á 90. Mercado encalmado. Vinos: Muy poca animación.

Los cosecheros sostienen los precios como sigue: Utiel de 4 á 5 pesetas arroba, segun clase.

Requena de 3'50 á 4'50. Cheste, Chiva y Llano de Cuarte de 2'50 á 3 pesetas decálitro.

Sagunto de 0'50 á 3 decálitro. Albaida y su valle muy pocas operaciones por ser clases muy inferiores.

Flores de Avila (Avila).—Los sembrados se hallan bastante mejorados, y necesitan un tiempo para poder hacer la escarda y limpiarlas de las malas hierbas, que son muchas, debido á las grandes lluvias que ha habido.

Otra vez ha vuelto á nevar, y tanto frio ya perjudica. El mercado último solo fué regular en entradas, habiendo regido los siguientes precios: Trigo de 33 á 34 rs. fanega.

BANCO DE ESPAÑA.

Habiéndose recibido de la Direccion general de la Deuda pública los talones de los resguardos hasta el número 2.075 expedidos por aquel centro en representación de cupones de Deuda perpetua al 4 por 100 interior, vencimiento de 1.º de Abril próximo, presentados en aquella Direccion, los portadores de los citados resguardos pueden presentarlos al cobro en las cajas de este Banco en la forma siguiente:

Miércoles 1.º Abril, resguardos números 1 á 400.  
Sábado 4 id., id. id. 401 á 800.  
Lunes 6 id., id. id. 801 á 1 200.  
Martes 7 id., id. id. 1.201 á 1 600.  
Miércoles 8 id., id. id. 1.601 á 2.000.  
Jueves 9 id., id. id. 2.001 á 2.075.  
Madrid 31 de Marzo de 1885.—El vicesecretario, *Vicente Santamaría de Paredes*.

Boletin Comercial.

Santa Maria del Campo (Burgos).—Domina un tiempo bastante frio con vientos Nortes y escarchas que retrasan mucho las labores en el campo, nada adelantadas por cierto.

Los sembrados hasta ahora están buenos y prometen para lo sucesivo por la mucha humedad que tienen las tierras.

Los mercados que se celebran, aun que con poca afluencia de cereales, hay animación en las transacciones, sosteniéndose los precios firmes á como sigue:

Trigo de 32 á 33 rs. fanega; centeno de 21 á 22; cebada de 20 á 21; avena de 14 á 15.

Temperatura.

La de hoy en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente:  
A las ocho de la mañana, 4º centígrados sobre 0.  
A las doce de idem, 12º.  
A las cuatro de la tarde, 10.  
A las seis de idem, 5º.  
La máxima fué 15º.  
La mínima, 2º.  
El barómetro marca 708 milímetros. Tiempo variable.

BOLSA

4 por 100 interior.....	61'70
Idem exterior.....	61'60
Amortizables.....	77'70
Cubas.....	88'25
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100.....	00'00
Banco de España.....	327'00

\*\*

CAMBIOS.

Londres, 90 dias fecha..... 47'20  
Paris, 8 dias vista..... 4'95

BOLSIN DE BARCELONA

Interior.....	61'63
Exterior.....	61'52

BOLSIN DE LA NOCHE.

Contado.....	61'65
Fin de mes.....	61'55
Próximo.....	61'70

SALUD A TODOS devuelta sin purgantes, ni gastos, por la deliciosa urina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta y ocho años de invariable éxito to, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erup- tos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórde- nes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intesti- nos, de la membrana mucosa, del ce- rebro y de la sangre.—100,000 curacio- nes, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Em- perador Nicolás de Rusia, de la señora

duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bráhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglate- rra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etcétera.

Cura núm. 69,924.—Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. En la aldea en don- de residio parte del año se encuentra una mujer aquejada, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga ago- nia, que sin duda alguna se encontra- ba muy cerca de su término, cuando en el mes de Marzo último tuvo la idea de aconsejarla tomara la Revalenta du Barry. Desde entonces su estado ha mejorado mucho, las fuerzas le vuel- ven, digiere y no padece casi mas.—DE CHASELLES, condesa de Fourgues. Cura núm. 62,845.—Señor Boillet,

presbítero, de 36 años de padecimiento de asma, con opresión durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento invetera- do, de una gastritis, de irritaciones ner- viosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46,270.—Señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor mé- dico Martin, de una gastralgia é irrita- ción del estómago que le había hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coro el Wat- són, de la gota, neuralgia y estreñimen- to obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesia y extre- ñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, paralí- sis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs., una li- bra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Murcia D. Rafael Almazán y Martín, Zoco, 5, y D. Salvador So- riano y C., Carnicería, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, W., Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. 312-148

Los niños lloran por ellos.—Se dice que la mejor manera de preparar el Aceite de hígado de bacalao, es la forma de una emulsión: tal como es la Emulsión Scott, lo deja sabroso como leche, y los niños tanto les gusta, que por ello lloran. No hay ninguna duda que en forma de una emulsión se puede tomar esta desagra- dable medicina con gusto, además de ser con los hipofosfitos de cal y de sosa, un

remedio excelente para los niños dema- crados y débiles. Como remedio para la tisis, la tos y todas las enfermedades de la garganta, es sin duda sin rival; que lo prueben los que padecen esta en- fermedades.—3

Desde que se conoce el Pectoral de Ana- canhuita la tisis y demas enfermedades del pecho, la garganta y los pulmones, no tienen ya razón de ser.—72

Palidex (Clorido) y Anemia con combatidas confabuladas por el uso regular del FIERRO BRAVAIS. Este devuelve a la sangre su verdadera coloración perdida por la anemia. Depósito en Murcia: Sres. Ferrer y hermanos, Farmacia Catalana.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos líneas, por cada línea, 3 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de línea de tipo por línea columna, excluyendo espacios y líneas oficiales, á 10 céntimos; líneas continuadas desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores rebaja de 25 por 100; pago al día de la primera publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Se anuncian de defunciones ó funera- rias, con el precio de 5 céntimos por línea, en la 1.ª y 3.ª en la 4.ª columna. A los columnas 8. Mayor tamaño á precios contenciosos.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis á los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.

Table with 3 columns: Día, SALIDA, PUESTA. Row 1: Día 3 Abril, SALIDA 5-44 m, PUESTA 6-24 t. Row 2: Sol, Luna.

ESTADO DEL TIEMPO. Table with 3 columns: Día, Temperatura en grados centígrados, Presión barométrica. Row 1: 8 del am, 12° s. 0, 760 mm. Row 2: 12 del día, 17° s. 0, 761 mm. Row 3: 4 de la t, 16° s. 0, 760 mm.

Boletín religioso.

Santoral.—Viernes Santo: Santos Ulpiano y Pancracio mrs. y Benito de Palermo cf. —Sábado: San Isidoro arz. de Sevilla y S. Platón ab.—Ordenes de Martirio.—S. Isidoro, arzobispo de Sevilla, nació en Cartage- na. A la muerte de sus padres se encargó de su educación su her- mano Leandro, arzobispo á la sazón de Sevilla. Perfectamente ins- truido en las leyes divinas y hu- manas, conocedor de las lenguas griegas, hebreas y latinas, y per- feccionado en casi todas las cien- cias de los mortales, era la admi- ración del mundo. Desterrado su hermano Leandro por el rey Leo- vigildo, Isidoro, aunque jóven, se declaró defensor de la iglesia cató- lica y confundió con su elocuencia á los herejes. Muerto Leovigildo Leandro regresó á su cátedra y perfeccionó, si cabe, las altas ideas de Isidoro con sus sábios consejos. Murio aquel célebre prelado, y por aclamación eligieron por sucesor á Isidoro. Brilló en piedad y fervor, tuvo gran amor al pobre y com- puso tantas y tan buenas obras que admiraron al mundo. —San Vicente Ferrer nació en Valencia. A los doce años comen- zó la filosofía, dos años después la sagrada teología, en la cual hizo tales progresos que á los diez y siete años, sabia mas que sus maestros. Entró por este tiempo en el convento de Sto. Domingo, de la orden de Predicadores, de la que fué uno de sus mayores astros. Siendo novicio aun, se dudaba hu- biese religioso más perfecto. Con su elocuencia y virtud hizo mil conquistas. Por espacio de cua- renta años ayunó todos los dias de la Semana, excepto el domingo, y los miércoles y viernes á pan y agua, su cama eran unos sarmien- tos ó un poco de paja. Todas las noches despedazaba su cuerpo con sangrientas disciplinas. Murio el 5 de Abril de 1419.

PECTORAL DE ANACANUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor prepara- ción pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completo curación de todo caso de Asma, Tos, Mal de Garganta, Espasmos de Sangre y Tisis. MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP. puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pul- mones. De venta en todas las Boticas y Droguerías. Se vende en Murcia en la Farmacia catalana al lado de la BROGUERIA DE FER- RER HERMANOS, Plaza de S. Julian. Venta por mayor casa de D. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.



REMEDIO DEL DR. AYER PARA LAS CALENTURAS.

EL REMEDIO DEL DR. AYER, descubrimiento vegetal que no contiene ni quinina ni arsénico, ni tampoco ningún otro ingrediente nocivo, es un remedio infalible y pronto contra toda clase de fiebres intermitentes y remitentes. Sus efectos son permanentes y ciertos, y ningún mal puede sobrevenir de su empleo. Del mismo modo es el mejor remedio conocido contra todas las enfermedades que provienen de los miasmas que se desarrollan en los lugares miasmáticos y pantanosos, y generalmente se caracterizan como afecciones del hígado y del bazo. EL REMEDIO DEL DR. AYER curará siempre, aun en los casos mas graves, cuando se tome á tiempo y segun las direcciones. Se vende en Murcia en la Farmacia Catalana, al lado de la Droguería de Ferrer hermanos, Pla- za de S. Julián.

ASMA, CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afeccio- nes de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los TUBOS LEVASSEUR. Farmacia LEVASSEUR, 23, rue de la Monnaie, en Paris. — Madrid: Agencia franco-española, Sordo, 31 De venta en la Farmacia Catalana

NEURALGIAS, JAQUECAS, DOLORES, DE ESTOMAGO, y todas las afeccio- nes nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr. CRONIER. Madrid: Agencia franco-española, Sordo, 31

LAS ENFERMEDADES SECRETAS. BLENNORRAGIAS, GONORREAS, FLUJOS BLANCOS, DERRAMES recientes y antiguos, son curados en algunos dias, en secreto, sin regimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los organos diges- tivos, por las PILDORAS e Inyeccion de KAVA DEL DOCTOR FOURNIER. Paris, 22, Place de la Madeleine

EL SOL Y EL AGUILA COMPANIAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Mediante los poderes generales que estas Compañias han otorgado á la titulada La Unión y el Fénix Español á partir del 1.º del próximo Abril, queda esta encargada de la administración de todos los seguros que aquellas tienen contratados en España, hasta la espiración de los mismos. Por virtud del indicado poder La Unión y El Fénix Español obrará por cuenta y en representación de dichas Compañias en todos los actos que se originen desde la citada fecha. En su consecuencia los asegurados de El Sol y de El Aguila, en esta provincia podrán dirigirse al Sr. D. Luis Manresa, represen- tante que fué de la Compañia El Sol y que sigue siendo de La Unión El Fénix Español.

La Morene (Anilina) Fabrica en Paris. No Mas Benicidill... Recomiendamos las Morenes de esta fabrica. No las confundas con las de otros.

En Murcia, Farmacia Catalana. SE DESEA adquirir los dos primeros cuadros de la obra Fra Filippo Lippi de D. Emilio Castelar. En la administración de este diario se abonará su valor.

LOTERIA. CADA BILLETE GANA!! Garantizada por el Gobierno Austriaco. Sorteo de los premios el 1.º de Mayo 1885. Empréstito de 1860, Obligaciones de 50 fl. austríacos al 5 por 100 con prem 10

1 P. á Reales 2.625,000 1 » á 437,500 1 » á 218,700 2 Ps. á 87,500 Reales 175,000 15 » á 43,750 » 656,250 30 » á 8,750 » 262,500 50 Ps. en total Reales 4.375,000 Todos los billetes que no alcanzan uno de los premios arriba mencionados son sorteados en este Sorteo, conforme el programa de amortización, con, por lo menos, 5,250 Reales. Vendo cotas de 100 fl. originales á 875 Pesetas ventenas de esto á 50 Pesetas hasta que duran mis provisiones y contra remesa del importe. Las listas del sorteo se remitiran francas de porte. Sirvase dirigir las órdenes á la casa bancaria Eduard Perle Berlin, Friedrich-Strasse, 212 Se necesitan distinguidas personas para la venta de estos billetes contra buena provision. 9-5

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa. ES TAN AGRADEBLE AL PALADAR COMO LA LECHE. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además Cura la Tisis. Cura la Escrófula. Cura la Demacración. Cura la Debilidad General. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños. Es recetada por los médicos, es de color y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados. De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Gu- bernio, NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. FER- RER Y C.º.—BARCELONA.

Se vende en Murcia en la Farmacia Catalana al lado de la BRO- GUERIA DE FERRER HERMA- NOS, Plaza de S. Julián

PARA ANUNCIAR BARATO. LIGA DE DIEZ PERIÓDICOS

Por 25 céntimos de peseta la línea se anuncia en los diez periódicos siguientes: El Popular, de Madrid. La Discusión, id. La Prensa Moderna, id. El Independiente, id. El Empleado, id. La Revista Agrícola Comercial, id. El Mercantil Sevillano, de Sevilla. La Opinión, de Cádiz. LA PAZ, de Murcia. El Clamor de Galicia, de Lugo.

Como LA REVISTA AGRICOLA COMERCIAL se publica únicamen- te una vez en semana, si las inserciones al mes son en mayor número, de cuatro ó cinco, el anunciante elegirá el periódico de Madrid que haya de suplir las inserciones que correspondan. Los cobros se harán después de hechas y comprobadas las inser- ciones. Se cobrarán por las líneas que arroje EL POPULAR. Para la inserción de anuncios pueden dirigirse á cualquiera de los periódicos asociados. Los pagos se harán á la Administración de EL POPULAR.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO.

GASEOSAS, BICARBONATADAS, SÓDICAS, ferruginosas y litmicas, PREMIADAS CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO. n rival para la curación de las anemias, clorosis, des- arreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, viciados é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermiten- tes cónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefrí- tico hepático, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias. Temporadas oficiales; desde 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estación en el ferrocarril de Madrid Córdoba; coches á la llegada de todos los trenes, fondas, casas de huespe- des, Casinos y recreos. Estas aguas, pueden tomarse en todo tiempo, y se ven- den en botella, en todas las buenas farmacias, á 3, 4 y 5 reales y por cajas pidiéndolas á la Dirección, donde se facilitan memorias y prospectos. Serrano, 35. Madrid. Depositarios: En esta capital, Ferrer hermanos y Martínez. En Cartagena, Cotruello, Fandos, Germes, Onrubia, Romero y Vidal.— En Caravaca, Hijos de Salinas.—En Cieza, Pérez y Sánchez Martínez.—En Lorca, Zarauz, y en Yecla, Maestre. 90-25

Mercados.

PRECIOS DE HOY EN LA PLAZA. Pescada, á 1'50 ptas. medio k.º Idem de ayer, á 1'25 id. id. Atún y mujol, á 1 id. id. Ideón de ayer, á 75 ctmos. id. Alach y sardina, á 60 id. id. Huevos, á 94 ctmos. docena. Habas, á 5 ctmos. medio k.º Pésolos, á 10 id. id. Alcañiles, á 40 y 60 id. id. Patatas, á 10 id. id. Moniotos, á 10 id. id. Cebollas, á 7 id. id.

Anuncios.

CARAMELOS El Proveedor de la REAL casa F. P. de turrones, peladillas, dulces secos y al natural, ofrece en su establecimiento, calle del Príncipe Alfonso, bandera negra, CARAMELOS de Jijona á 4, 5 y 6 reales. Además superiores embutidos de todas clases, quesos de bola á 5 y 6 y medio rs Queso holandés á 6 rs. y salchichón de 10 á 15 rs. el de lomo. S. Cristó- bal, 6. MUEBLES S. Cristó- bal, 6. Mesas camillas á 24 s. Sillones de despacho. á 15 s. Mesas de cocina. á 17 s. Sillas valencianas. de 5 á 9 s. Cómmodas. d. 140 á 200 s. Z. ferros de hierro. de 7 á 10 s. Hay sill-rías y toda clase de mue- bles á pr cios mas baratos que en otra parte.

BOCA MENTHOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO BOCA PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona. El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro. Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte. Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca. Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías. Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas. NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentífricos que usados simultanea- mente con el Elixir, aumentan el embelleci- miento y blancura de los dientes. (BOCA.) Imprenta de LA PAZ.